



Ilustre Colegio Oficial de Ingenieros
Técnicos Forestales y Graduados en
Ingeniería Forestal y del Medio Natural

NOTA DE PRENSA

8 de octubre de 2024

Galardonados los Artesans Araders de Menorca y Antònia Llabrés

Bernat por el Colegio de Ingenieros Técnicos Forestales

El Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales y Graduados en Ingeniería Forestal y del Medio Natural (COITF) celebró la festividad de su patrón, San Francisco de Asís, en un evento especial en Madrid que reunió a diversas personalidades del ámbito forestal, académico y político.

El pasado 4 de octubre, festividad de San Francisco y patrón de los Ingenieros Técnicos Forestales, tuvo lugar en Madrid la entrega de galardones por parte del **Ilustre Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Forestales y Graduados en Ingeniería Forestal y del Medio Natural**. Entre otros galardonados, este año se entregaron el Diploma de Honor a los **artesans araders de Menorca** y la Mención de Honor a la bióloga mallorquina **Antònia Llabrés Bernat**.

Estas dos distinciones, promovidas por la delegación del Colegio Oficial en Illes Balears, han querido destacar la importancia de preservar tanto los oficios tradicionales como la sostenibilidad de los recursos naturales, contribuyendo al legado cultural y ambiental de las Illes Balears.

Diploma de honor Artesans a Araders de Menorca

Los **araders** eran artesanos tradicionales especializados en la fabricación de herramientas agrícolas, como el arado, usando principalmente madera local de acebuche. Aunque la mecanización ha reducido la demanda de herramientas del campo, los **araders** han sabido adaptarse, destacando en la actualidad por la producción de **barreras de acebuche**, utilizadas en las zonas rurales de Menorca, entre otros artículos. Este producto ha sido clave para la supervivencia de este oficio, que sigue siendo una parte vital del patrimonio cultural menorquín. Esta distinción busca preservar y dar visibilidad a un oficio con siglos de historia, que sigue presente en Menorca gracias a la habilidad y dedicación de los pocos artesanos que quedan en la actualidad, con un grave problema de relevo generacional en el oficio. Recogió la distinción en Madrid, en representación de los araders, el maestro artesano **Ovidi Pons Triay** de Sant Climent, agradeciendo a los ingenieros esta distinción y enfatizando en el problema generacional que sufre dicho oficio.





Mención de honor a Antònia Llabrés Bernat

Antònia Llabrés, bióloga de profesión, ha dedicado los últimos 20 años a la promoción de la **gestión forestal y de la prevención de incendios** en las Islas Baleares a través de la **Xarxa Forestal**, una iniciativa que promueve la cultura forestal y fomenta la participación ciudadana en la conservación de los bosques. Ha liderado campañas educativas y actividades de sensibilización y autoprotección en zonas forestales. Su trabajo ha sido fundamental para **reducir los incendios forestales** y crear conciencia sobre la importancia de la gestión sostenible de los bosques.

Con más de 870 salidas a bosques, 1.460 charlas y múltiples actividades de reforestación y sensibilización, Antònia ha dejado una huella imborrable en la comunidad forestal de las Baleares, destacándose por su pasión, compromiso y capacidad de liderazgo en el ámbito ambiental. También recogió el premio en Madrid, donde agradeció el trabajo y la dedicación de todos los ingenieros técnicos forestales.

Este acto fué una oportunidad clave para destacar el papel esencial de los bosques en el futuro de nuestro planeta. Los bosques, fundamentales para la lucha contra el cambio climático y la conservación de la biodiversidad, representan además una gran oportunidad para el desarrollo sostenible y la generación de empleo rural. En este contexto, la ingeniería forestal se erige como una disciplina imprescindible, encargada de garantizar la gestión responsable y eficiente de estos recursos, asegurando su sostenibilidad y beneficios para las futuras generaciones. Y más aún, en un entorno insular con clima mediterráneo como son las Illes Balears.

Para más información:

DELEGACIÓN TERRITORIAL DEL COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS TÉCNICOS FORESTALES Y GRADUADOS EN INGENIERÍA FORESTAL Y DEL MEDIO NATURAL EN ILLES BALEARS

Maria Pol Tortella (decana territorial)

Tfno.: 616 301946

